

Con los socialistas franceses

(Viene de la primera pág.)

quiere conservar sus privilegios, frente al pseudo-comunismo que pretende liberar la humanidad oprimiendo a los hombres, y frente a la muchedumbre de titubeantes e indiferentes, el Partido, afirmando su política, oponiendo sin descanso soluciones socialistas a la política nefasta de la reacción que gobierna, mostrándose tal cual es, será hoy más que nunca la fuerza de izquierda capaz de unir a todos los trabajadores, a todos los democratas que quieren, como nosotros, actuar en favor del progreso social, la libertad y la paz.

«A la juventud —termina la moción de «Orientación política»—, tan justificadamente inquieto por su porvenir y que aspira a un régimen de eficacia y de libertad, el Socialismo afirma que las revoluciones de la técnica hacen posible la satisfacción de sus naturales aspiraciones. Por eso, la fe y el entusiasmo de los jóvenes les llevarán a ocupar la vanguardia de nuestro combate.»

NUESTRA PRESENCIA

La presencia de nuestro Partido no ha faltado nunca en los Congresos de la SFIO, a partir de la Liberación. Siempre hemos sido recibidos fraternalmente y siempre nos han escuchado con vivísimo interés. Este año al ocupar la tribuna, unánime y espontáneamente los congresistas se pusieron en pie aplaudiendo con entusiasmo. Me escucharon en medio del más absoluto de los silencios y me despidieron poniéndose nuevamente en pie, aplaudiendo ruidosamente.

Si doy todos estos detalles, que no faltará quien los estime infantiles, superfluos, cuando no vanidosos, es porque los considero harto significativos a estas alturas. La acogida y despedida que dispensaron al representante del Partido Socialista Obrero Español, no fué por lo que suponían iba a decir, ni por lo que dije en el curso de mi intervención, pues lo que dije se lo saben de memoria. Me lo han oído tantas y tantas veces. Tengo para mí que ello respondió a que los delegados de la SFIO han obrado ya plena conciencia de los peligros que ha corrido Francia, y se ha reavivado en ellos su conciencia ética. Nuestra presencia despertaba en ellos los recuerdos dolorosos de nuestra guerra civil y pensaban con admiración en la magnífica resistencia que opuso nuestro pueblo al fascismo y al nazismo internacional. Los delegados al Congreso de la SFIO con su actitud rendían, a través de nuestro Partido, un fervoroso homenaje al pueblo español, a ese pueblo admirable del que Francisco Mauriac ha dicho recientemente, que si no pudo vencer, al menos supo morir.

UN AÑO CRUCIAL

PERO ¿qué es lo que yo dije que tanta emoción suscitó en los congresistas? Trataré de resumirlo. Les dije que por

vez primera abordaba la tribuna del Congreso, que tantas veces había ocupado y que considerábamos tan nuestra como de ellos, con el corazón lleno de preocupaciones. Por decisión de la ONU se está celebrando el «Año mundial de los refugiados», de cuya significación puede ser un indicio el saber que también se celebra en España. Lo celebra un régimen que ha provocado la expatriación de cerca de un millón de españoles y que ha prestado y presta asilo y protección a criminales de guerra como Degrelle y Ante Pavelich, a dictadores desahuciados de sus pueblos como Perón y Pérez Jiménez, y a otros tantos nazis y fascistas notorios del mundo entero que desde España conspiran contra los regímenes democráticos. Esta «Año mundial de los refugiados» está siendo para los refugiados españoles uno de los más difíciles y de cuantos llevamos de exilio. Porque nosotros, que nos acogimos al derecho de asilo en 1939 como refugiados políticos y con una significación que no ocultamos a nadie, y que fuimos recibidos fraternalmente por el pueblo francés, no hemos querido dejar de ser refugiados políticos, seguimos siendo refugiados políticos, y con la misma significación que el primer día, aunque nos produzca amargura ver que de algún tiempo a esta parte se nos quiere olvidar o ignorar. Pensad que se nos ignora cuando se conmemora la batalla de Narvik; se acuerdan de los franceses, de los ingleses, de los polacos y de los noruegos que lucharon allí en 1940; pero no se acuerdan de los refugiados españoles que después de haber combatido en España durante treinta y tres meses contra nazis y fascistas, se incorporaron a las fuerzas expedicionarias que fueron a luchar en Noruega contra Hitler. Y sin embargo, en aquellos pequeños cementerios noruegos y en aquellos fjords quedaron sepultados ochocientos cadáveres de refugiados españoles. Se nos ignora y olvida cuando se conmemora la batalla de Narvik, como se nos ignora y olvida cuando se conmemora la liberación de París. Quien no nos ignora ni olvida es Franco.

Si para nosotros, refugiados, este año es difícil, para el régimen franquista este año está resultando crucial. Porque ese régimen que se implantó gracias a las ayudas de Hitler y de Mussolini y que se sostiene todavía gracias a las ayudas que le prestan los Gobiernos de determinados países democráticos, está agonizando. Son los Estados Unidos, dominados por el Pentágono y cegados por prejuicios raciales, quienes más han hecho por rehabilitar internacionalmente el régimen franquista. A esos campeones de la libertad, les ha importado muy poco la libertad del pueblo español. Les ha importado más tener bases en España y un Ejército a su disposición, cual ha quedado demostrado con el motivo del incidente del U.2. en que estuvieron en estado de alerta

los aviadores españoles al mismo tiempo que los aviadores americanos. (Triste papel el que obligan a desempeñar a un Ejército que debería ser español, y que quieren convertirlo en pretoriano mercenario, lo que reguena a los militares dignos. Esos militares se han convencido ya de que a pesar de todas las promesas hechas, la España franquista no entra en la NATO. No entrará mientras haya gobiernos socialistas como el de Noruega y el de Dinamarca que sepan cumplir con su deber.

Los Estados Unidos, como los demás países que ayudan a Franco, tienen que reconocer el tremendo error político cometido en España. No podrán justificar jamás el haber prolongado los sufrimientos del pueblo español para llegar tardamente a la conclusión de que el régimen franquista no tiene salvación posible. Ahí está el más reciente intento que se ha hecho para evitar la catástrofe económica del régimen: su ingreso en la OCE y su famoso Plan de estabilización. Sus primeras consecuencias para la clase trabajadora están a la vista: cierre de fábricas y talleres, reducción de jornadas de trabajo y despidos en proporciones considerables. Para remediar esas nefastas consecuencias, el régimen no ha encontrado otra solución que la de organizar la exportación en masa de parados, con lo cual reduce el número de bocas que al mismo tiempo reducen el número de enemigos que no se resignan a sufrir por más tiempo la miseria a que les condena el Glorioso Movimiento.

A LO QUE NO RENUNCIAMOS

CONVENCIDO el régimen franquista de lo explosivo de la situación, viendo que ya no protestan solamente los obreros, sino también los estudiantes, la pequeña burguesía, los intelectuales, los católicos, hasta el clero jesuítico, como lo demuestran esos 339 sacerdotes vascos que se han dirigido a sus prelados denunciando la crueldad del régimen, las autoridades franquistas se dedican a reforzar las pandillas policíacas, a encarcelar a los sospechosos, a perseguir a los discrepantes, a inventar o preparar complotos y atentados. Pero no se contentan con reprimir dentro de España. Quieren acabar con la emigración política, pues saben que nosotros, si no se firma paz ni armisticio alguno con el franquismo y que mientras haya emigración política, no se acabará el régimen. Recuérdese que en los numerosos procesos que se celebran en España, la acusación más grave que se hace a los procesados es la de haber entrado en relación con los españoles exiliados. En Francia abundan los agentes franquistas encargados de espiar nuestras actividades. Lluven las reclamaciones diplomáticas contra nosotros, pues los franquistas se han propuesto conseguir que se nos amordace. Desgraciadamente, a veces, nos encuentran en donde no podíamos sospechar. Es eso lo que nos llena de amargura.

Nosotros llevamos veintidós años en la emigración, sin movernos de Francia. Durante nuestro largo exilio hemos sufrido muchas decepciones y conocido muy escasas alegrías; hemos tenido que renunciar a muchas cosas y poner sordina a no pocas ilusiones; mas a nunca perdimos la esperanza. Pero hoy algo a lo que no hemos renunciado, a lo que no renunciamos jamás, a seguir trabajando con todas nuestras energías por la liberación de España. A nadie reconocemos el derecho de darnos que cesemos en nuestro combate, ni nadie puede esperar de nosotros que abandonemos la lucha. Sería traicionar a quienes, en España, combaten y luchan por la misma causa que nosotros. Sería traicionar a nosotros mismos que hemos hecho de ese combate y de esa lucha nuestra razón de ser. Nosotros somos hoy, en 1960, los mismos que fuimos en 1939 cuando fuimos expulsados de Francia. Si alguien lo ha olvidado, nosotros no. En este sentido, hemos conocido recientemente un momento difícil. Acudimos al Secretario general de la SFIO, compañero Guy Mollet, y a quien informamos de la situación creada por de nuestras decisiones. El compañero Guy Mollet no se limitó a aprobar nuestra actitud y a solidarizarse con ella. El compañero Secretario general de la SFIO recibió para sí, personalmente, y para la SFIO, el honor de todas las responsabilidades que las circunstancias exigieran. (Compañero Brute) en las palabras que pronunció en nombre de la SFIO para contestar a los saludos de los delegados fraterales, reafirmó públicamente la solidaridad total del Congreso para con el Partido Socialista Obrero Español.

Finalmente el compañero Donato, en su simpática peroración, recorrió un sin fin de países de todos los continentes, presentándonos tal como son regidos por sus gobiernos, o nos refiriéndonos a vivir en un verdadero régimen de libertad e igualdad. En todos los gobiernos de tipo burgués en que los Partidos Socialistas han colaborado y colaboran, los trabajadores de los mismos han conocido grandes mejoras, dijo. Y para terminar, aconsejó a los jóvenes el trabajo con desahoga al proletariado.

El compañero Gómez se extendió en consideraciones análogas, y como era de esperar, dada su experiencia de viejo luchador, confortó el espíritu y buen sentido de los dos jóvenes que le acompañaban en el uso de la tribuna. —A. F.

Desde la semana pasada se encuentra en su anterior residencia de Mollit-les-Bains (Pirineos Orientales), venido de Puerto Rico en compañía de su distinguida esposa, el muy ilustre patriota y amigo nuestro Pablo Casals. Las referencias que tenemos acerca de su estado de salud son de las más ilustres. El gran maestro se halla virtualmente en plena posesión de sus facultades físicas y artísticas, casi como en sus tiempos mozos.

Para la segunda mitad de agosto está anunciado el ya tradicional Festival Internacional de Música que bajo el patrocinio de don Pablo se suele celebrar en esa comarca y en el cual el eminente

Interesante acto en el Circulo Leon Blum de Mulhouse

Disertaron los compañeros Grandfils y Dávila

Se celebró recientemente en el Circulo Leon Blum, de Mulhouse, una interesante reunión, en la cual el compañero Grandfils dió la conferencia que estaba prevista sobre el tema «La lucha clandestina del PSOE». Tras un breve preámbulo en el que hizo constar su participación en las brigadas internacionales durante la guerra de España, defendiendo la República al lado del pueblo español mientras las llamadas democracias abandonaban a éste y Mussolini e Hitler prestaban toda la ayuda necesaria al general Franco, pasó a tratar el tema fundamental de su disertación, consistente en relatar las impresiones que ha traído de un viaje realizado por él a Barcelona.

No dará nombres de compañeros con los que allí ha hablado, por razones que están al alcance de todos. Evoca la forma en que el PSOE tiene que actuar, bajo un sistema policíaco, que el régimen franquista tiene montado, el riesgo a que se exponen diariamente los socialistas que trabajan en el interior, las torturas a que se les somete cuando son descubiertos. Mas la corriente de oposición al régimen franquista se va agravando día a día.

El compañero Grandfils terminó diciendo que es vergonzoso lo que las democracias hicieron y siguen haciendo con el pueblo español, el primero que luchó contra el fascismo, por la libertad, y el cual, después de veinte años, nabiendo los demás pueblos del Occidente euro, se recobrado la libertad tr a la gran

De Alemania occidental

PLAN GRADUAL PARA NUEVAS REDUCCIONES DEL HORARIO DE TRABAJO

El Sindicato de la Industria Metalúrgica ha presentado un proyecto de regulación del horario semanal de trabajo a base de un plan gradual a largo plazo, según el cual se podría llegar a la semana de 40 horas en la industria metalúrgica. Este plan se basa en un informe de Otto Brenner, presidente del Sindicato de la Industria Metalúrgica, en las negociaciones que, sobre nuevas reducciones del horario de trabajo, se celebran actualmente con los empresarios de la ciudad industrial.

Brenner puso de relieve que los resultados de los convenios de Bremen y Soden, por los que se pasó de la semana de 43 horas a la de 44, son absolutamente positivos, tanto desde el punto de vista de la economía de las empresas y de la economía general, como desde el punto de vista social. Estos resultados positivos han sido conseguidos con una reducción media del horario de trabajo de una hora por año, habiéndose recorrido el camino que conduce a la meta de 40 horas semanales. Es, por consiguiente, justo y prudente suponer que la segunda mitad del camino podrá recorrerse al mismo ritmo.

La actual situación de tirantez en el mercado laboral no constituye, en opinión del Sindicato, un argumento convincente en contra de la semana de 40 horas. Reducciones del horario de trabajo sin disminución alguna de los sueldos y salarios sólo se pueden llevar a práctica si se garantiza un favorable curso de la actividad económica, y no en las de depresión, donde la disminución del horario de trabajo no significa otra cosa que el tránsito hacia la jornada reducida, con la siguiente merma de las retribuciones laborales. En los períodos de favorable coyuntura es cuando la industria dispone de un margen de beneficios que le permite, mediante mejoras técnicas, compensar la escasez de mano de obra y garantizar el progresivo aumento de la productividad. — D. G. B.

Crecen los Sindicatos de la D.G.B. en el Sarre

Los Sindicatos de la DGB (Confederación obrera de Alemania occidental) en el Sarre han registrado un considerable aumento del número de sus afiliados, según se desprende de un informe presentado por la Administración regional saliente en la asamblea de constitución del nuevo distrito regional de la DGB en el Sarre, la cual se celebró en Sarrebruck. Según dicho informe, el 31 de marzo de 1960 pertenecían a los Sindicatos del Sarre integrados en la DGB un total de 116.891 afiliados. Desde el principio del mes de febrero de 1957, el número de afiliados ha experimentado un aumento de 40.000. Los Sindicatos de la DGB en el Sarre cuentan con un mayor número de afiliados son el de la Industria Metalúrgica, con 28.000 afiliados, y el de la Industria Minera, con más de 30.000.

Dablo Casals, en Francia

violinista compartirá varios muy selectos programas con otras primeras figuras del arte musical.

Para más tarde, se anuncia en Méjico la preparación de un Festival Pablo Casals a celebrarse en diciembre en la ciudad de Acapulco, constituyendo el principal del programa el estreno de «El Pesebre», última obra del gran maestro catalán. De la organización de este Festival está encargada una Comisión de la que, entre otras personalidades, forma parte el presidente de aquella República señor López Mateos.

Nuestra más afectuosa bienvenida a don Pablo y a su señora.

El príncipe que ignora la seriedad

(Viene de la primera pág.)

su cortesanías. Mas, por el contrario, cuando un pretendiente al trono v, en su camino mayores obstáculos es cuando debe sentir más fuerte el impulso de su deber. Lo que don Juan ha pasado veinte años preparando la restauración de la monarquía, es pura fábula: se los pasó divirtiéndose. Y lo que fuera la mayor dificultad —sigue siéndolo— el interés personal de Franco de continuar en el Poder el mayor tiempo posible, resulta grotesco. Si don Juan lo consiguiera un usurpador, razón de la que se enfrentó a un príncipe nada ni esperar a que de las boqueadas.

«Ni Rusia, ni los Estados Unidos, ni Francia, ni la Gran Bretaña, vencedores en la guerra mundial —sigue diciendo el divertido historiador—, ni la oposición republicana exterior o interior han logrado hacer salir a Franco. No se puede, por tanto, imputar a don Juan falta de capacidad política. No ha podido conseguirlo. A pesar de todas esas circunstancias adversas, el conde de Barcelona ha sabido continuar siendo durante estos años la única solución política que Franco puede encontrar para sus ambiciones políticas y sindicales antifranquistas para que también la admitieran. El acogimiento de dichas entidades, expresado por unas con hosca indiferencia y por otras a implacable hostilidad, pudo haberlo desalentado, pero mantuvimos nuestra propuesta y cuando la Confederación de Fuerzas Monárquicas comprendió que no había otro camino, decidió seguirlo, decisión que se tradujo en el «Acto de don Juan de Luz. Los negociadores monárquicos», cuya dirección, asumida por dos ex ministros, radicada en Estoril, procedían de acuerdo con el pretendiente.

Poco a poco, señor mío, en primer término, ni don Juan guardó discreción ni permaneció silencioso. En cuanto a sus actividades sólo se le conocen las cabareísticas y las deportivas. «Es caso discreta la corrección que sostuvo con Franco y que yo diría conocer, con súpticas vergonzosas del príncipe y respuestas activas, e inclusive injuriosas, del Caudillo?»

La duquesa de Aranda y el coronel

EN punto a paciencia estamos de acuerdo, pues parte fue al redactar cartas humillantes y al tolerar contestaciones ofensivas, aparte de otros actos bochornosos como el de compartir la patria potestad con el Generalísimo al avenirse a que éste dispuso respecto a la educación del heredero del heredero. En cuanto al silencio, quedó roto sin gallard' mediante la mencionada correspondencia. «Si la ruptura hubiese sido únicamente con tal ocasión. Pero como luego venimos el supuesto silencio se hartó de hablar y escribir sin mesura... Voy a poner en orden mis comentarios que han comenzado por el final del párrafo últimamente transcrito, en vez de empezar por el principio. Distíngamos entre los esfuerzos exteriores e interiores para derribar a Franco. De los interiores me abstengo de hablar, no considerándome capacitado desde fuera para cabalarlos. Sin embargo, quiero distinguir la desproporción existente entre el breve encarecimiento de la duquesa aristocrática que entretenía el ocio en su celda cuando cuacaras y adornándolas con diminutas banderas monárquicas, y las muchas «mujeres ahorcadas en la misma prisión madrileña por pertenecer a partidos de izquierda.

Los Sindicatos han asegurado la paz laboral

La comprobación por la DGB (Confederación de Sindicatos de Alemania Occidental) de que la política sindical en materia de salarios y contratos colectivos de trabajo fué durante el año último extraordinariamente comedida, acaba de recibir una nueva y convincente confirmación. Según se desprende de la estadística oficial sobre huelgas en la República Federal, en el año 1959 se registró la más débil actividad huelguística de los últimos diez años, produciéndose en total huelgas en sólo 55 empresas. En el caso voluntario del trabajo participaron 61.650 asalariados, reduciéndose a 1.500 el número de huelgas, lo que representa un descenso de 40 por ciento. El número de jornadas de trabajo perdidas se elevó a 61.900. Esta insignificante actividad huelguística no ha repercutido en modo alguno en la productividad general de las empresas afectadas.

Una parte de las huelgas del año pasado fueron provocadas por la incorporación económica del Sarre a la República Federal. En dicha zona se declaró huelga unos 5.000 asalariados, aproximadamente, en un total de 13 empresas, manifestando así su disconformidad con el empeoramiento de su peculiar social que tal incorporación trajo consigo. Con este motivo se perdieron 7.000 jornadas de trabajo. La mesurada política sindical en materia de salarios y de contratos colectivos contribuyó de modo decisivo a mantener la paz laboral en la República Federal, sentando así las bases para el aumento de la productividad y el incremento del producto social registrado en el año último.

A la vista de tales hechos, resulta incomprensible la postura de la Agrupación Federal de las Asociaciones Patronales Alemanas, las cuales se oponen a todo prudente aumento de sueldos y salarios y a nuevas reducciones del horario de trabajo. Tal actitud pone en peligro la paz laboral. De la postura de la Agrupación Federal y de su presidente depende del cariz que adoptará en los próximos meses el clima social en la República Federal. Las justas demandas de los trabajadores y de sus Sindicatos por lo que se refiere a aumentos de sueldos y salarios, mejora de las condiciones de trabajo y reducciones del horario de trabajo, no pueden ser refutadas con argumentos objetivos. — D. G. B.

El príncipe que ignora la seriedad

(Viene de la primera pág.)

quicos desestimanban y que a los republicanos les aquebaba? Anacronismo y absolutismo Indalecio Prieto —sigo diciendo de «La Nation Française»— no ha sido tan mesurado el actor Marañón en sus apreciaciones sobre don Juan. Un año después de cuando don Gregorio Marañón formulaba sus juicios, el líder socialista se dejaba arrastrar por la pasión comento lo las noticias que había recibido concernientes a un encuentro de Calvo Serer y Salvador Madariaga, encuentro que fué interpretado con mucha ligereza en ciertas altas esferas. Prieto consideraba caducada la actividad política de don Juan porque éste no había ayudado los esfuerzos que se desplegaron para un acuerdo entre socialistas y monárquicos después de la entrevista preparada por Bevin en 1947 del jefe socialista español y de un representante calificado de los demócratas cristianos españoles.

Por cuanto respecta a que don Juan —lo de Calvo Serer y Madariaga carece de interés— no fué cooperado a los esfuerzos, para el acuerdo entre socialistas y monárquicos, hizo algo mucho peor, según antes he proba' : lo inutilizó, lo destruyó. Esa fue toda la actividad política que en justicia se le puede atribuir. Al parecer, deb'a pensar que, por su ascendencia materna británica, el Foreign Office le emitiría la coronación en Londres se tiene muy en cuenta que pese a dicha ascendencia y pese a haber sido oficial honorario de la Marina inglesa, no incorporó —ésta durante la guerra mundial. Todos sus impulsos bélicos se limitaron a ofrecer a los italianos fascistas y los alemanes nazis que, con la agresión contra nosotros, iniciaron su ataque a Inglaterra y Francia.

El colaborador de «La Nation Française» —que lo mismo puede ser Jean de Fresne que Pedro Sáinz Rodríguez, autor de muchos embrollos que han desprovisto de seriedad al pretendiente—, traza entre magníficas vaguedades la monarquía con que éste sueña. Mas prescindiendo de intérpretes echadizos, que se las dan de hábiles, nos basta y sobra con los discursos que el propio don Juan pronunció en Estoril los años 1957 y 1959 y en Lourdes el verano de 1958, para saber que su régimen sería anacrónico y absolutista, en virtud de lo cual únicamente los antiliberales —ya lo advertió el finado conde de Romanones— pueden aceptarlo. Los intérpretes aludidos quisieron presentar a don Juan de Borbón y con ello tampoco le hacen favor alguno, tan notadizo en política como don Juan Tenorio lo fue en amores.

Indalecio PRIETO

Grave era el daño inferido a la solución por el actor inferido a la actitud o, esta de los republicanos, pero más grave resultó el cambio de rumbo del príncipe desautorizando a quienes negociaba' con su ascendencia. Los socialistas nos encontramos entre dos legitimidades tan irreal: como estúpidas: la monárquica y la republicana. Los Estados Unidos, deseosos posteriormente de destruir el acuerdo de la ONU, abriendo el paso a los propósitos del Pentágono de instalar bases antisoviéticas en España, se le encontraron todo hecho. ¿Quién p' día interesarse por mantener un acuerdo? que los monár-

LETRAS DE LUTO

Nuestro querido compañero Marcelino Moreno, veterano militante perteneciente a las Secciones de Valencia (Drôme), pasa por el tremendo dolor de haber perdido su madre, Constanza Esteban, a la edad de 76 años. Vivía la finada en Madrid, adonde había ido desde muy joven desde su madre María de Niviana (Secovia), localidad donde nació. Esposa y madre ejemplar, había estado siempre a nuestro lado. Debido a la personalidad y actividades de su hijo, nuestro compañero, sufrió muchas las consecuencias del odio falangista, siendo detenida varias veces, a pesar de lo cual mantuvo constantemente las ideas de su hijo sin claudicaciones. Vivía con una hija que se ha comportado de manera excelente con las calamidades de la situación con entereza y dignidad. Nuestro compañero Moreno, que no veía a su madre desde hacía veintidós años, no pudo conseguir su anhelo de que viviera a Francia a verle a él, a su suera y a sus nietos, debido a las inconvenientes legales con que tropezó.

Al querido compañero Moreno y a toda la familia, les expresamos nuestro sincero pésame por esta desgracia. Descansen en paz nuestra buena amiga y excelente persona que era Constanza Esteban. Las Secciones de L'Isie en Jourdain (Gers) están en duelo: el día 25 de julio falleció en esta localidad el camarada Sebastián Guarné Torres, natural de Boleña (Huesos). Fué Guarné uno de los fundadores de estas Secciones, ocupó diversos cargos directivos y luchó con abnegación por nuestros ideales. Al ser un hombre de paz de sus compañeros y amigos más próximos, gran parte del vecindario, que sentía por el finado especial y merecida estima. Reciban sus hijas, hijo y hermanas nuestro más sentido pésame.

Los legitimados estúpidos

HABLEMOS ahora de los esfuerzos exteriores. Rusia, los Estados Unidos, Inglaterra y Francia vencedores de la gran guerra, citados por el autor de este cuento de hadas del horario de trabajo. Tal actitud pone en peligro la paz laboral. De la postura de la Agrupación Federal y de su presidente depende del cariz que adoptará en los próximos meses el clima social en la República Federal. Las justas demandas de los trabajadores y de sus Sindicatos por lo que se refiere a aumentos de sueldos y salarios, mejora de las condiciones de trabajo y reducciones del horario de trabajo, no pueden ser refutadas con argumentos objetivos. — D. G. B.

DESDE LA COP' EL PARADERO

—De Juan Mesa Medina, originario de Quintana (Granada), que fué capitán en la cuarta Compañía del primer Batallón de la 89 Brigada. Preguntado por el Sr. Francisco González Molina. Pero comunicar las noticias a José Aquino Chávez, Mas Saint Georges, por Trouillas (Francia Oriental).

El príncipe que ignora la seriedad

(Viene de la primera pág.)

das que quiere presentarnos a don Juan como universalmente bendi' por todas las sublimidades populares y oficiales, mostráronse de acuerdo acerca de la solución que se debía dar a nuestro problema político. Ellos y los demás países pertenecientes a la Organización de Naciones Unidas, preocupados por una «victoria» el 12 de diciembre de 1946 en la Asamblea General «un Gobierno cuya autoridad emane del asentimiento de los gobernados», que se comprometiera a respetar la libertad de palabra, de culto y de reunión y esté dispuesto a efectuar prontamente elecciones en que el pueblo español, libre de intimidación y violencia y sin tener en cuenta los partidos, pueda expresar su voluntad.

«¿Quién fue principal responsable del desaprovechamiento de esta resolución? Vamos a verlo seguidamente. A poco de ser adoptada, el Partido Socialista Obrero, reunido en Toulouse, acordó acoplarse a ella e hizo llamamiento a las demás agrupaciones políticas y sindicales antifranquistas para que también la admitieran. El acogimiento de dichas entidades, expresado por unas con hosca indiferencia y por otras a implacable hostilidad, pudo haberlo desalentado, pero mantuvimos nuestra propuesta y cuando la Confederación de Fuerzas Monárquicas comprendió que no había otro camino, decidió seguirlo, decisión que se tradujo en el «Acto de don Juan de Luz. Los negociadores monárquicos», cuya dirección, asumida por dos ex ministros, radicada en Estoril, procedían de acuerdo con el pretendiente.

«Calélese cuál sería el asombro de ellos cuando —días después de ser firmado el convenio— se enteraron de que Franco y el candidato a rey habían convenido una entrevista en alta mar, para mayor sarcasmo, se celebró a pocas millas de dicha playa francesa! El pacto hab'a quedado virtualmente roto. Pero, además, a partir de entonces, el «silencioso» infante hartóse de declarar que él no podía poner en litigio, mediante una votación popular, sus derechos hereditarios al trono. Consiguientemente, hubimos de anular el convenio.

Grave era el daño inferido a la solución por el actor inferido a la actitud o, esta de los republicanos, pero más grave resultó el cambio de rumbo del príncipe desautorizando a quienes negociaba' con su ascendencia. Los socialistas nos encontramos entre dos legitimidades tan irreal: como estúpidas: la monárquica y la republicana. Los Estados Unidos, deseosos posteriormente de destruir el acuerdo de la ONU, abriendo el paso a los propósitos del Pentágono de instalar bases antisoviéticas en España, se le encontraron todo hecho. ¿Quién p' día interesarse por mantener un acuerdo? que los monár-

Los legitimados estúpidos

HABLEMOS ahora de los esfuerzos exteriores. Rusia, los Estados Unidos, Inglaterra y Francia vencedores de la gran guerra, citados por el autor de este cuento de hadas del horario de trabajo. Tal actitud pone en peligro la paz laboral. De la postura de la Agrupación Federal y de su presidente depende del cariz que adoptará en los próximos meses el clima social en la República Federal. Las justas demandas de los trabajadores y de sus Sindicatos por lo que se refiere a aumentos de sueldos y salarios, mejora de las condiciones de trabajo y reducciones del horario de trabajo, no pueden ser refutadas con argumentos objetivos. — D. G. B.

DESDE LA COP' EL PARADERO

—De Juan Mesa Medina, originario de Quintana (Granada), que fué capitán en la cuarta Compañía del primer Batallón de la 89 Brigada. Preguntado por el Sr. Francisco González Molina. Pero comunicar las noticias a José Aquino Chávez, Mas Saint Georges, por Trouillas (Francia Oriental).

DESDE LA COP' EL PARADERO

—De Juan Mesa Medina, originario de Quintana (Granada), que fué capitán en la cuarta Compañía del primer Batallón de la 89 Brigada. Preguntado por el Sr. Francisco González Molina. Pero comunicar las noticias a José Aquino Chávez, Mas Saint Georges, por Trouillas (Francia Oriental).

DESDE LA COP' EL PARADERO

—De Juan Mesa Medina, originario de Quintana (Granada), que fué capitán en la cuarta Compañía del primer Batallón de la 89 Brigada. Preguntado por el Sr. Francisco González Molina. Pero comunicar las noticias a José Aquino Chávez, Mas Saint Georges, por Trouillas (Francia Oriental).

El príncipe que ignora la seriedad

(Viene de la primera pág.)

quicos desestimanban y que a los republicanos les aquebaba? Anacronismo y absolutismo Indalecio Prieto —sigo diciendo de «La Nation Française»— no ha sido tan mesurado el actor Marañón en sus apreciaciones sobre don Juan. Un año después de cuando don Gregorio Marañón formulaba sus juicios, el líder socialista se dejaba arrastrar por la pasión comento lo las noticias que había recibido concernientes a un encuentro de Calvo Serer y Salvador Madariaga, encuentro que fué interpretado con mucha ligereza en ciertas altas esferas. Prieto consideraba caducada la actividad política de don Juan porque éste no había ayudado los esfuerzos que se desplegaron para un acuerdo entre socialistas y monárquicos después de la entrevista preparada por Bevin en 1947 del jefe socialista español y de un representante calificado de los demócratas cristianos españoles.

Por cuanto respecta a que don Juan —lo de Calvo Serer y Madariaga carece de interés— no fué cooperado a los esfuerzos, para el acuerdo entre socialistas y monárquicos, hizo algo mucho peor, según antes he proba' : lo inutilizó, lo destruyó. Esa fue toda la actividad política que en justicia se le puede atribuir. Al parecer, deb'a pensar que, por su ascendencia materna británica, el Foreign Office le emitiría la coronación en Londres se tiene muy en cuenta que pese a dicha ascendencia y pese a haber sido oficial honorario de la Marina inglesa, no incorporó —ésta durante la guerra mundial. Todos sus impulsos bélicos se limitaron a ofrecer a los italianos fascistas y los alemanes nazis que, con la agresión contra nosotros, iniciaron su ataque a Inglaterra y Francia.

El colaborador de «La Nation Française» —que lo mismo puede ser Jean de Fresne que Pedro Sáinz Rodríguez, autor de muchos embrollos que han desprovisto de seriedad al pretendiente—, traza entre magníficas vaguedades la monarquía con que éste sueña. Mas prescindiendo de intérpretes echadizos, que se las dan de hábiles, nos basta y sobra con los discursos que el propio don Juan pronunció en Estoril los años 1957 y 1959 y en Lourdes el verano de 1958, para saber que su régimen sería anacrónico y absolutista, en virtud de lo cual únicamente los antiliberales —ya lo advertió el finado conde de Romanones— pueden aceptarlo. Los intérpretes aludidos quisieron presentar a don Juan de Borbón y con ello tampoco le hacen favor alguno, tan notadizo en política como don Juan Tenorio lo fue en amores.

Indalecio PRIETO

Grave era el daño inferido a la solución por el actor inferido a la actitud o, esta de los republicanos, pero más grave resultó el cambio de rumbo del príncipe desautorizando a quienes negociaba' con su ascendencia. Los socialistas nos encontramos entre dos legitimidades tan irreal: como estúpidas: la monárquica y la republicana. Los Estados Unidos, deseosos posteriormente de destruir el acuerdo de la ONU, abriendo el paso a los propósitos del Pentágono de instalar bases antisoviéticas en España, se le encontraron todo hecho. ¿Quién p' día interesarse por mantener un acuerdo? que los monár-

LETRAS DE LUTO

Nuestro querido compañero Marcelino Moreno, veterano militante perteneciente a las Secciones de Valencia (Drôme), pasa por el tremendo dolor de haber perdido su madre, Constanza Esteban, a la edad de 76 años. Vivía la finada en Madrid, adonde había ido desde muy joven desde su madre María de Niviana (Secovia), localidad donde nació. Esposa y madre ejemplar, había estado siempre a nuestro lado. Debido a la personalidad y actividades de su hijo, nuestro compañero, sufrió muchas las consecuencias del odio falangista, siendo detenida varias veces, a pesar de lo cual mantuvo constantemente las ideas de su hijo sin claudicaciones. Vivía con una hija que se ha comportado de manera excelente con las calamidades de la situación con entereza y dignidad. Nuestro compañero Moreno, que no veía a su madre desde hacía veintidós años, no pudo conseguir su anhelo de que viviera a Francia a verle a él, a su suera y a sus nietos, debido a las inconvenientes legales con que tropezó.

Al querido compañero Moreno y a toda la familia, les expresamos nuestro sincero pésame por esta desgracia. Descansen en paz nuestra buena amiga y excelente persona que era Constanza Esteban. Las Secciones de L'Isie en Jourdain (Gers) están en duelo: el día 25 de julio falleció en esta localidad el camarada Sebastián Guarné Torres, natural de Boleña (Huesos). Fué Guarné uno de los fundadores de estas Secciones, ocupó diversos cargos directivos y luchó con abnegación por nuestros ideales. Al ser un hombre de paz de sus compañeros y amigos más próximos, gran parte del vecindario, que sentía por el finado especial y merecida estima. Reciban sus hijas, hijo y hermanas nuestro más sentido pésame.

Los legitimados estúpidos

HABLEMOS ahora de los esfuerzos exteriores. Rusia, los Estados Unidos, Inglaterra y Francia vencedores de la gran guerra, citados por el autor de este cuento de hadas del horario de trabajo. Tal actitud pone en peligro la paz laboral. De la postura de la Agrupación Federal y de su presidente depende del cariz que adoptará en los próximos meses el clima social en la República Federal. Las justas demandas de los trabajadores y de sus Sindicatos por lo que se refiere a aumentos de sueldos y salarios, mejora de las condiciones de trabajo y reducciones del horario de trabajo, no pueden ser refutadas con argumentos objetivos. — D. G. B.

DESDE LA COP' EL PARADERO

—De Juan Mesa Medina, originario de Quintana (Granada), que fué capitán en la cuarta Compañía del primer Batallón de la 89 Brigada. Preguntado por el Sr. Francisco González Molina. Pero comunicar las noticias a José Aquino Chávez, Mas Saint Georges, por Trouillas (Francia Oriental).

El príncipe que ignora la seriedad

(Viene de la primera pág.)

quicos desestimanban y que a los republicanos les aquebaba? Anacronismo y absolutismo Indalecio Prieto —sigo diciendo de «La Nation Française»— no ha sido tan mesurado el actor Marañón en sus apreciaciones sobre don Juan. Un año después de cuando don Gregorio Marañón formulaba sus juicios, el líder socialista se dejaba arrastrar por la pasión comento lo las noticias que había recibido concernientes a un encuentro de Calvo Serer y Salvador Madariaga, encuentro que fué interpretado con mucha ligereza en ciertas altas esferas. Prieto consideraba caducada la actividad política de don Juan porque éste no había ayudado los esfuerzos que se desplegaron para un acuerdo entre socialistas y monárquicos después de la entrevista preparada por Bevin en 1947 del jefe socialista español y de un representante calificado de los demócratas cristianos españoles.

Por cuanto respecta a que don Juan —lo de Calvo Serer y Madariaga carece de interés— no fué cooperado a los esfuerzos, para el acuerdo entre socialistas y monárquicos, hizo algo mucho peor, según antes he proba' : lo inutilizó, lo destruyó. Esa fue toda la actividad política que en justicia se le puede atribuir. Al parecer, deb'a pensar que, por su ascendencia materna británica, el Foreign Office le emitiría la coronación en Londres se tiene muy en cuenta que pese a dicha ascendencia y pese a haber sido oficial honorario de la Marina inglesa, no incorporó —ésta durante la guerra mundial. Todos sus impulsos bélicos se

